

# Proyecto de pensiones: las citas de las AFP con los reguladores para alertar por la propuesta del Ejecutivo de licitación del stock de afiliados

Los gerentes de inversiones de las AFP y representantes del gremio, se reunieron en las últimas semanas con los líderes de la Superintendencia de Pensiones y de la Comisión para el Mercado Financiero, y próximamente harán lo mismo con miembros del Banco Central, para advertir sobre los efectos que proyectan que podría tener este planteamiento del Ejecutivo.

## MARIANA MARUSIC

“Impactos en los mercados, retornos y pensiones, de licitación de afiliados antiguos”. Ese es el tema sobre el que fueron a presentar distintos representantes de las AFP a la Superintendencia de Pensiones el pasado viernes 26 de julio, según es posible ver en el registro de Ley del Lobby.

Ese día acudieron gerentes de inversiones de las AFP, así como representantes de la Asociación de AFP, a la Superintendencia de Pensiones, para hacer una exposición al superintendente Osvaldo Macías sobre por qué estiman que sería una mala idea impulsar la licitación del stock de afiliados que propone el gobierno en la reforma previsional. Esto, sobre desde un punto de vista de las inversiones, que es donde de las administradoras han enfocado las principales críticas al respecto.

Unos días después, el 29 de julio, dichos representantes de las AFP acudieron también a la Comisión para el Mercado Financiero (CMF) para presentar sobre el mismo tema, esta vez ante la presidenta de la CMF, Solange Berstein, como de otros ejecutivos de ese ente regulador. Y tienen pendiente ir a realizar esta presentación al Banco Central, lo que esperan pueda ocurrir la próxima semana.

A ambas reuniones acudieron la presidenta de la Asociación de AFP, Paulina Yazigi; el gerente de Estudios del gremio, Roberto Fuentes; el gerente de inversiones de AFP Cuprum, Andrés García; el gerente de inversiones de AFP Capital, Francisco Guzmán; la gerente de inversiones de AFP Habitat, Carolina Mery; el gerente de inversiones de AFP Modelo, Andrés Balas-

sa; y el gerente de inversiones de AFP Provida, Patricio Muñoz. A la reunión con el regulador previsional además asistió el gerente de inversiones de AFP Planvital, Diego Dziekonski.

El foco de la exposición que hicieron en la Superintendencia de Pensiones estuvo en el impacto que ven las AFP en la inversión en activos alternativos y levantaron las alertas sobre el modo en que esta propuesta podría afectar la rentabilidad de los fondos de pensiones.

En tanto, el foco en la presentación que hicieron en la CMF estuvo puesta en el impacto en el desarrollo que ven que esto podría tener en el mercado local, desarrollo que a su juicio podría truncarse, porque según las administradoras, esta propuesta de licitación del stock de afiliados implicaría que se terminen simplificando las carteras, principalmente en inversiones de derivados, ya que proyectan que no se podrían traspasar esos contratos de una AFP a otra.

La propuesta que presentó la semana pasada el ministro de Hacienda, Mario Marcel, a los senadores de la Comisión de Trabajo, plantea “licitar grupos de afiliados, seleccionando aleatoriamente un porcentaje de hasta 10% de los afiliados y adjudicando la administración del ahorro previsional de este grupo al oferente con la menor comisión, el cual deberá mantener dicho precio por 10 años. Los afiliados licitados pueden desistir de la licitación o cambiarse de inversor de pensiones en cualquier momento, respetando la libertad de elección y permitiendo la retractación”. ●